

Extrait du discours prononcé à l'ouverture de la séance générale du 30 août 1880 à Bienne

Autor(en): **Meyer, E.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Actes de la Société jurassienne d'émulation**

Band (Jahr): **31 (1880)**

PDF erstellt am: **23.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-684346>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

EXTRAIT DU DISCOURS

PRONONCÉ A L'OUVERTURE DE LA SÉANCE GÉNÉRALE

du 30 août 1880

à **B I E N N E**

Par M. le prof. E. MEYER.

Après avoir souhaité la bienvenue aux sociétaires et aux personnes qui avaient bien voulu honorer la réunion de leur présence, M. le Président du comité central a jeté un coup d'œil rétrospectif sur l'activité de la Société pendant les 30 premières années de son existence et a rappelé ensuite le noble but que poursuit dans toutes les branches scientifiques et littéraires la Société jurassienne d'émulation, qui a l'honneur d'entretenir les relations les plus cordiales avec plusieurs sociétés savantes suisses et étrangères, telles que la Société helvétique des sciences naturelles, les Sociétés des sciences naturelles de Berne, Bâle, Neuchâtel, St-Gall, Lausanne, les Sociétés d'utilité publique de Berne, Genève et Lausanne, l'Institut national genevois, les Sociétés d'histoire et d'archéologie de Bâle, Zurich, Berne, Fribourg, Aarau, Lausanne, Genève, des Cinq Cantons à Lucerne, les Sociétés d'émulation du Doubs à Besançon, de Montbéliard, Belfort, Epinal, la Société philomatique vosgienne, la Société pour la conservation des monuments historiques d'Alsace, la Société d'histoire de la Styrie, à Gratz, etc.

Puis rappelant à ses auditeurs la mémoire des sociétaires décédés pendant l'année, M. le Président s'exprime en ces termes :

« Mesdames et Messieurs, il m'incombe encore le pénible devoir de rappeler à votre souvenir plusieurs sociétaires que l'impitoyable faux de la mort a enlevés cette année à leurs familles et à leurs amis. Notre Société a perdu notamment M. *J. Froté, préfet de Porrentruy*, un des membres les plus anciens et les plus distingués, qui a rendu d'éminents services à son pays par son *Journal d'agriculture*, sa participation à la création du Delle-Porrentruy et du *Jura-Berne* et sa bienveillante sollicitude pour tout ce qui touchait à l'intérêt intellectuel et matériel du peuple jurassien.

» M. *E. Froté, ingénieur-géographe*, à qui nous devons les cartes de Porrentruy et du Jura qui accompagnent les derniers ouvrages de Thurmann, plusieurs travaux techniques ou militaires intéressants et dont le nom reste associé à l'œuvre de nos voies ferrées.

» M. *Laubscher, directeur*, l'homme modeste, agronome et économe de grand mérite, qui administra longtemps la maison de correction, puis l'hospice des pauvres de Porrentruy et rendit par sa bonne administration des services signalés à ces établissements.

» M. *Klaye, ancien préfet à Moutier*, type d'honnêteté et d'homme du devoir, le vétéran des fonctionnaires publics du Jura.

» M. *A. Schöni, ancien président du tribunal et ancien préfet de Bienne*, homme de progrès et l'un des fondateurs du Quartier neuf, qui a puissamment contribué au développement de la ville de Bienne et de ses établissements d'instruction publique et qui travailla avec énergie à la réalisation du réseau jurassien des chemins de fer.

» M. le *Dr Schneider, de Nidau*, ancien conseiller d'Etat, membre honoraire de la Société jurassienne d'é-mulation, à qui entre autres œuvres impérissables, re-

vient en grande partie le dessèchement des marais du Seeland dont il a pris l'initiative et qu'il a eu la consolation de voir achevé avant de descendre dans la tombe. Nous oublions des noms, mais ceux que nous venons de citer suffiront pour montrer que la Société, déjà actuellement éprouvée l'année précédente par les décès de Migy, Paulet, le pasteur Saintes et le pasteur Besson, n'en a pas moins souffert en 1880. C'est un motif de plus pour que les survivants serrent leurs rangs et que la jeunesse prenne pour modèle ces travailleurs morts sur la brèche. C'est dans ce ferme espoir et en formant mes vœux les plus sincères pour la prospérité de notre belle association que j'ouvre la 31^{me} séance de la Société jurassienne d'émulation. »

